

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia.

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA

En Alicante 1'50 pesetas al mes.— En los demás puntos, 5 id. trimestre.—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS)

## SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente semana se verificará una sola salida para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### El gran partido nacional

El gran partido nacional lo forman los republicanos españoles.

En él está la blusa y la levita, el que paga contribución al Estado y el que no tiene bienes de fortuna.

Conste que ese es nuestro criterio y conste además de que confiamos en el triunfo de nuestra causa, por el propio esfuerzo, no con ajenas ayudas de monárquicos.

Y dicho esto, vamos ahora a fijarnos en lo que acerca de la Unión Nacional dice *El Liberal* de Madrid, y publicarlo, porque es de oposición al gobierno que padecemos y sirve a nuestra política perfectamente, aun no estando en todo conformes con el articulado.

Para mejor conocimiento del lector reproduciremos íntegro ese artículo titulado: *Lo que no acaba*, muy bien hecho y de actualidad, toda vez que no se habla de otra cosa en España que de la retirada de Paraiso y propósitos de la Unión Nacional para lo sucesivo.

Hélo aquí:

### «Lo que no acaba»

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación, considerando difunta a la Unión Nacional, se dedican a alanzar el muerto.

Declárase el primero continuador ingenioso de la tradición del Sr. Linares, y aprecia del siguiente modo lo ocurrido:

«Así como nosotros no sabríamos distinguir una tela de otra semejante, así ellos se han equivocado al querer intervenir en la política española.»

He ahí una segunda edición del famoso *madapolán sensible*.

Mientras la Liga que ahora parece deshecha tuvo al Gobierno en jaque, los individuos pertenecientes a ella no eran, a juicio de los ministros, ni comerciantes, ni indus-

driales, ni productores. Eran todos notarios, escribanos, abogados, publicistas, etc.

Hoy vuelven a ser obtusos tenderos, incapaces de entender la política trascendental que aquí viene practicando desde hace más de un cuarto de siglo.

La manera de discurrir del Sr. Dato no va en zaga a la del presidente.

«Esos hombres no podían dar nada de sí—ha dicho en San Sebastián el ministro de la Corte.—En las últimas elecciones municipales propuse a los representantes del comercio y de la industria que designasen candidatos propios, a los cuales prestaría apoyo el Gobierno. Se excusaron, alegando pretextos fútiles; pero en realidad obraron así por parecerles poco los cinco puestos que les ofrecíamos en el Ayuntamiento de la capital de España...»

Muy bien discurrido. ¿Qué se había de esperar de gentes que no quisieron admitir los favores ni ponerse a las órdenes del señor Dato?

La misión de las Cámaras y de las Ligas consistía exclusivamente en servir a la Unión conservadora. Faltaron a ella y ahora tocan el justo castigo.

No tiene nada de particular el que los gobernantes procuren consolarse, pintando las cosas a su gusto.

Pero aparte de que ya de Valencia ha llegado la respuesta, formulada en estos términos sencillos: «Abandonar un procedimiento no significa que releguemos al olvido nuestros firmes propósitos», hay una consideración que echa por tierra todas las ingeniosidades del Sr. Silvea y todos los optimismos del Sr. Dato.

La fuerza de la Unión no radicaba en la suma de colectividades industriales y mercantiles, que después de la Asamblea de Valladolid formaron un solo cuerpo.

Tampoco consistía su finalidad única en derribar a un Gobierno para reemplazarlo con otro parecido.

Radicaba su fuerza en ser el primer núcleo a cuya atracción podían acudir los elementos sanos de la economía nacional, deseosos para redimirse y salvarse de amputar y enterrar la parte carcomida por la gangrena.

Acudieron muchos, acercáronse muchos más, y fué todavía mayor el número de los que, dudando, no del propósito, sino del procedimiento, se mantuvieron en simpática expectativa.

Detuvo a los últimos el error en la elección de medios que, a su juicio, no eran adecuados, y contrarió la fuerza de la atracción la tardanza en alzar el entredicho formulado contra los hombres que habían participado de alguna manera en la antigua gestión de los intereses públicos.

Pero el movimiento inicial subsiste. Y descartados los yerros de forma, la finalidad propuesta sigue renuendo los votos y las aspiraciones comunes.

Ayer disientan unos de otros varios de los que cooperaron a la determinación de la corriente.

Hoy están conformes en reanudar la lucha sin tregua contra el Gobierno actual y contra los Gobiernos análogos, contra las parcialidades monopolizadoras del régimen y contra las prácticas que han ocasionado nuestra lastimosa caída, a í los que han pagado, como los que se han resistido a pagar los tributos.

Ha podido romperse un tubo de la máquina, pero sigue habiendo vapor, mucho más vapor que nunca, en la caldera.

Muy dueño es el Gobierno de negarlo. No de llevar esa falsa convicción al ánimo del país, tan resuelto ahora como antes a librarse de sus odiados é iníeles administradores.

Aunque la suspensión indefinida de la legalidad constitucional sirva para tapar el humo, no servirá, pese a las rancias habilitaciones de los señores Silvea y Dato, para matar el fuego.

## EL PANTANO DE ISBERT

A la ciudad de Denia y a las villas y pueblos de la zona regable del Pantano de Isbert,

dirige Pego la copia de la exposición que eleva al Excmo. Sr. Ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas.

«Los que suscriben, vecinos y propietarios de la villa de Pego, en la provincia de Alicante, a V. E. acuden y atentamente exponen: Que nos oponemos resueltamente a la petición de caducidad formulada por los jefes conservadores de los distritos de Denia y Pego contra la concesión del Pantano de Isbert. Creemos que sería una iniquidad quitar la concesión a D. Toribio Iscar, porque dicha obra ha costado a este señor dinero, esfuerzos, sudores, lágrimas y decepciones de esperanzas en el país.

El día 7 de los corrientes citaban los alguaciles a determinados vecinos de ésta, en la forma siguiente: «D. Antonio Torres, D. Alejandro Sendra, D. Alvaro Valero y D. Ventura Costa, le ruegan a V. que, mañana domingo, acuda a la Casa Ayuntamiento.» Personados los vecinos, firmaron una solicitud, según se les decía, para construir el Pantano. Enterados ahora de que la petición es de caducidad, la mayoría de los sesenta firmantes suscribirán esta instancia en testimonio del engaño que han padecido.

En Ondara, en Vergel, en Orba y otros pueblos, ha habido por todo exceso lujo de citaciones, obligando a firmar hasta a los niños de escuela. Posteriormente se ha comprendido la intención de la solicitud por haberla leído algunos propietarios y entre éstos, digámoslo en su honor, un anciano y digno sacerdote que, requerido por un secretario de Ayuntamiento, contestó: «Que negaba la firma, porque si firmaba, lo concencia le recordaría por haber firmado la exposición de la propiedad de un hombre que se fundaba en una petición mentida. Porque yo y estos pueblos hemos oído los barrenos, y millares de hombres somos testigos de los trabajos y las obras del Pantano.» Se han alarmado, pues, las gentes y van convenciéndose de que estos empeños de buscar firmantes para la solicitud, se dirigen, con daño evidente del país, a agitar los colorines llamativos de una bandera simpática, con el fin de mantener un cacicato político avasallador y enemigo de todo progreso que en estos momentos impide ó dificulta la construcción del Pantano.

La dicha solicitud es, en el cuerpo del escrito, una serie de consideraciones muy atinadas y muy justas a la campaña hidráulica de *El Imparcial*, a los laudables propósitos y condiciones relevantes de V. E., pero intercalando en ella frases gazmoñas y protestas repetidas respecto a que no son los intereses políticos el móvil de los solicitantes. Mas la petición no resume y concluye en una consecuencia y síntesis de las premisas anteriores, sino que inopinadamente termina así: «Suplicamos, pues, a V. E., con el más profundo respeto que declarando caducada cierta concesión otorgada en 1876, en la cual se faltó a todas las condiciones estipuladas (sin mentar éstas) hasta el punto de que no se ha hecho hasta el presente obra de ninguna clase, (II) disponga la pronta construcción del Pantano de Isbert por el Estado, dictando las medidas oportunas a fin de que no haya entorpecimientos de ninguna clase.»

Y en presencia de estas aseveraciones justas es forzosamente que exponamos la verdad del derecho y de los hechos.

La caducidad de la concesión no procede, por que del lapse de tiempo transcurrido en este asunto es culpable la Diputación provincial, que no ha informado hace cerca de veinte años en el expediente sobre el canal de la derecha, a pesar de las repetidas instancias del concesionario.

En punto a las obras ejecutadas: ¿para qué discutir lo que sabe la generalidad? Vayan los firmantes al emplazamiento del Pantano, y mal que les pese habrán de ver allí la casa, el polvorin, los túneles principados, los desmontes, la carretera a Orba y otros trabajos costosos.

La última parte de la petición, más que un sueño parece un infundio. Porque según la ley de obras públicas, ni el Gobierno puede construir pantanos por cuenta propia ni desconocer y atropellar las leyes sustantivas y de procedimientos que son la consagración,

la garantía y la defensa de los respectivos derechos, ni puede tampoco en detrimento de estas leyes tomar acuerdos que precipiten contra derecho el curso de este negocio.

Salvando pues, en todo momento las intenciones y la respetabilidad de los peticionarios, hemos de apreciar que la solicitud y petición referidas, incoherentes entre sí, representan una serie de inexactitudes en los hechos, otra serie de pretensiones, de atentados y de imposibles en el orden del derecho, y un entretregido de pretextos y habilitaciones para atribuirse determinada actitud, desorientando a las gentes sencillas, haciéndoles creer que se hace algo popular y bueno. Y lo que se hace realmente es impedir ó por lo menos retardar lo construcción del Pantano.

Porque si los peticionarios querían terminar las obras, han equivocado la dirección. ¿No era el camino más corto haberse puesto de acuerdo con el concesionario, bien asociándose a él, bien adquiriendo la concesión, bien admitiendo en la sociedad el valor de las obras ejecutadas y la garantía en metálico que en garantía tiene el concesionario en la caja general de Depósitos, ó bien señalándole un plazo último para la terminación de la obra? ¿No era lo correcto avisarle en cualquier forma antes de pretender quitarle la propiedad legítima que posee, cuando de quitársela quien gana es el gobierno, que la subasta nuevamente? ¿Qué gana con esto el país? La petición de caducidad es siempre el camino más largo y difícil y costoso, aunque se consiga lo pedido. Y aún desestimándose en plazo breve la petición de caducidad, el concesionario que se acogió oportunamente a la ley de subvenciones a pantanos, no tendrá dificultades y rozamientos nacidos de la oposición presente para alcanzar la mitad de la suscripción de la zona regable? Honda pena causa, pero es fuerza decirlo: esa petición sin precedentes es una *puñalada traquera* asestada al corazón del Pantano.

Y escrita la petición cuando se decía que había capitales ingleses para la obra y circulada cuando un hombre ilustre de Madrid redactaba los estatutos de una sociedad anónima para el Pantano con capital de dos millones quinientos mil pesetas, de banqueros españoles ya comprometidos, es un motivo para ponerlo todo en tela de juicio, espantar a los accionistas, alejando el capital siempre miedoso y entorpecer el Pantano. Una gran tristeza y una gran desgracia para el país. Y quiera Dios que no hayamos de añadir: una gran vergüenza!

Hemos de terminar. Somos propietarios y agricultores siempre entusiastas del Pantano para el aumento de la riqueza y de la vida; también para la mejor subsistencia del pueblo trabajador que está más necesitado de independencia, de atención, consueño y amparo. Nosotros, ni por la ley que nos protege, ni por el derecho de propiedad que juzgamos sagrado, ni por el agradecimiento general que debemos al hombre que consumió mucha parte de su hacienda, de su salud y de su noble actividad para esta obra redentora, podemos asentir en manera alguna a ese socialismo anárquico y contraproducente que reclama una caducidad injusta. Hay ideas y sentimientos que no es lícito a las conciencias honradas poner en olvido. Y creemos firmemente que la libre y culta Denia y las poblaciones de la zona del Pantano amarán por encima de todo estas prescripciones morales.

Por lo dicho, pues, los que suscriben, a V. E.

Suplicamos atentamente se sirva resolver lo que no ha lugar a la caducidad pedida en solicitud fechada el veintidós de Junio último y suscrita por D. Antonio Torres de Orbaña y otros señores contribuyentes, ya que legalmente no procede la declaración de dicha pretendida caducidad. Y pedimos en consecuencia, que por ley, por justicia, por humanidad, por propio decoro, por gratitud al país y para su bien, reconozca y acuerde subsistente y validera la concesión otorgada en 1876 al único concesionario actual D. Toribio Iscar Sáez, para la pronta y legal construcción del Pantano.



Pego, once de Julio de mil novecientos. Excelentísimo señor. Camilo Pérez Pastor.—Jaime Bañals.—José Server.—Jesús Peris.—Alberto Ortola.—Gonzalo Peris.—José Pérez Pastor.—Vicente Seguí.—Román Pastor.—Julio Ortola.—Luis Ferrando.—Fernando Sastre Más.—Eduardo Tamarit.—José María Sendra.—Fernando Ferrandiz.—José Soldevila.—Vicente Sendra.—Vicente Mengual.—Pascual Franqueza Sala.—Marcelino Sastre.—José Ramón Nadal.—Fernando Pierra.—Eurique Faraig.—Fernando Pastor.—José Felu.—Andrés Sastre.—Fernando García.—Rafael Sastre.—Siguen más de mil firmas. (1)

## CHINA

Los sucesos de China revisten un carácter tan grave, tan trágico, que es difícil encontrar en la historia otros semejantes. Aun empleando todos los medios de que dispone el genio moderno, resulta hasta ahora imposible el conocer exacta ni aproximadamente lo que pasa en Pekin.

La suerte de los ministros extranjeros continúa siendo objeto de contradictorios rumores que excitan la general ansiedad.

Nadie se explica cómo si es cierto, que los diplomáticos han sido socorridos por el príncipe Cheng y por el gobierno legítimo, no han podido hacer llegar el más lacónico mensaje a Tien Tsin.

Este silencio se interpreta como anuncio de un desastre completo.

Alguien objeta, sin embargo, que la consumación de este espantoso crimen colectivo (si se ha efectuado) hubiera tenido por primer efecto excitar a los virreyes a una matanza general, al exterminio implacable de todos los cristianos.

En efecto, los chinos, no teniendo ya que esperar clemencia alguna de Europa, se hubieran levantado en masa, obligando a las potencias a enviar contingentes de miles de hombres, empresa casi imposible.

Como esto nos ha realizado, todavía puede conservarse alguna esperanza.

Sea como sea, la anarquía es completa en Pekin y el príncipe Tuan se ha proclamado emperador, mientras que el verdadero, el pobre Kiang Si, continúa enviando mensajes y la regente pretende seguir gobernando.

Una de las noticias más graves que ha comunicado el tégrafo en estos últimos días, es el ataque de Tien-Tsin, ataque encarnizado en que los chinos han demostrado gran arrojo y sobre todo un firme y decidido propósito de apoderarse de la disputada población.

En estos momentos han llegado a Taku y estarán ya atacando a los chinos importantes refuerzos rusos y japoneses.

Rusia especialmente atacada personalmente por los chinos en un ferrocarril transiberiano, está dispuesta a castigar duramente la crueldad y la osadía de China.

Veremos si se sabe algo que calme la ansiedad de Europa.

## APUNTES POLÍTICOS

D. Santiago Mataix, D. Salvador Pérez y D. Nicolás Baeza, conservadores, celebraron ayer mañana una entrevista.

La cosa tiene mucho que estudiar, aunque no para nosotros los republicanos.

La Opinión se entretiene ayer en formar un ramillete con los sueltos de los periódicos locales que hablan de la llegada a esta capital del nuevo gobernador civil Sr. Alvarez.

Muy pronto se entusiasma el colega; espere a ver cuántos acompañan al Sr. Alvarez cuando se marche, que esto es lógico y natural.

(1) Con posterioridad a la anterior protesta, ó sea el domingo 15 de los corrientes, 6 tarde, se ha verificado legalmente un meeting numerosísimo en el Triunfo de esta villa, para defender la concesión, bombardeando la caducidad, negando que el Estado pueda construir el Pantano y probando que los medios propuestos por los diputados, se dirigen a no construirlo. Han sido estos señores invitados a discusión en nombre de Pego por medio de los diarios de Valencia y no han concurrido en forma alguna a sostener la engañosa petición firmada por ellos. ¿Conocerán ya que se han equivocado?

(Nota del primer firmante.)

No se quejará el nuevo gobernador señor Alvarez Pérez.

Todo el mundo le elogia y visita y le dicen que cuente con ellos para hacer tanto y más cuanto en la provincia.

Es decir todos no. Aquí estamos nosotros que esperamos hechos para juzgar, y que por adelantado declaramos estar escamados de Pidal.

Y a propósito, la carta que trajo de los madriles el gobernador para el marqués del Boch, dicen que es de puño y letra de don Alejandro, y que recomienda a su correligionario y amigo el Sr. Alvarez Pérez.

Malo, malo, no nos gustan esas recomendaciones.

## Notas y notitas

Que ha fracasado Paraiso y la Unión Nacional.

Que no ha fracasado y que se le dará otra dirección.

Esto leemos en la prensa.

Lo cierto es que D. Basilio Paraiso ha dimitido la Dirección de la Unión Nacional y que se halla en Panticosa procurando restablecer su quebrantada salud.

En el partido republicano progresista tiene un puesto preferente siempre tan querido amigo y buen patriota.

En la circular dirigida por el Sr. Paraiso a los organismos comerciales termina este su protesta diciendo que ya llegará el día para todos.

Hablando de los sucesos que se relacionan con la China, escribe un ilustrado escritor:

«¿Me importa a mí lo que ocurre en casa del vecino? No solo no me importa, sino que debe tenerme sin cuidado. No me perjudica ni me favorece que el marino sea borracho y gandul, ni que se alga ó entre la mujer, ni que los niños anden sacos y rotos por la calle. Pues bien, ¿qué dirían la gentes si, con pretexto de moralizar, me inmiscuyera en el sagrado de esa familia y amonestase al padre, aconsejándole que fuera honrado, y la mujer la reprendiera por su abandono, y a los muchachos les diese azotes para obligarles a ser limpios? Dirían, y con razón, que yo era un entrometido y que fuera a cuidar mis asuntos, sin meterme en los ajenos. Eso si el padre no respondía a mis observaciones cogiendo una tranca y dándome una paliza de ordago, que tendría bien merecida.

Algo muy parecido a esto es lo que está pasando con los chinos. Tienen usos, costumbres, religión diferente a los europeos; pertenecen a otra raza, entienden la civilización de otro modo, y Europa, que se las da de cristiana y civilizadora, no puede consentir eso; y porque pretende ser fuerte, rica y poderosa, quiere imponer su ley, implantar sus costumbres y difundir su civilización por un pueblo que nada le ha hecho ni nada le pide. Muy moral, muy humanitario, muy lógico es todo esto.»

Como lógico y moral será que los europeos saquen de allí con las manos en la cabeza, ó en otra parte.

Como nosotros salimos de la isla de Cuba, de Puerto Rico y de Filipinas.

## LAS FIESTAS DE AGOSTO

### PROGRAMA

de las grandes fiestas que en honor de su excelsa patrona Nuestra Señora del Remedio celebrará la ciudad de Alicante del día 3 al 20 inclusive del próximo Agosto:

Día 3.—Fiesta marítima, anunciadora de las fiestas y alborada.

Día 4.—Solemne salve en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás de Bari. Verbena con espléndida iluminación y música en la Esplanada.

Día 5.—Inauguración de la Exposición de labores de mujer. Solemne función religiosa y procesión de Nuestra Señora del Remedio. Verbena.

Día 6.—Verbena y gran Castillo de fuegos artificiales.

Día 7.—Verbena.

Día 8.—Inauguración oficial del Asilo de mendicidad de San Ildefonso.

Día 9.—Verbena.

Día 10.—Concurso de Bandas y Verbena.

Días 11 y 12.—Corridas de Toros y Verbena.

Día 13.—Batalla de Flores.

Día 14 y sucesivos.—Congreso pedagógico.

Día 15.—Regatas y Verbena.

Día 16.—Iluminación en los establecimientos balnearios.

Día 17.—Verbena y Juegos florales.

Día 18.—Concurso de Tiro de Pichón y Verbena en el paseo de Isabel II.

Día 19.—Verbena y corrida de toros.

Día 20.—Traza indicadora de la terminación de los festejos.

## LA MENTIRA

Es la reina del mundo; la señora, dueña y dominadora universal que tiraniza y oprime, y a la que, sin embargo, la rinde la humanidad pleito homenaje, y se prosterna ante ella el que la maldice, el que la condena, el que protesta de su decisivo influjo.

Mienten los reyes a sus súbditos. Engañan los gobernantes a sus gobernados.

Los Estados se engañan los unos a los otros. No hay nada tan falaz y tan mentiroso como la diplomacia. El disimulo de que blasonan no es otra cosa que la refinada mentira con que pretenden seducir al adversario.

Los ministros de las religiones engañan a los cándidos creyentes, haciéndoles creer que están en relación directa con el que todo lo puede.

Engaña el general a sus soldados cuando les dice que tiene confianza en su valor y en su amor a la patria.

Miente el patrono al obrero, y el obrero engaña al patrono.

De la mentira se vale el padre para guiar a su hijo; el hijo engaña constantemente al padre.

El esposo miente a la esposa y ésta le paga en la misma moneda.

El señor es víctima del engaño del criado; a la vez el señor miente al criado.

De la mentira se vale el comerciante, el industrial y el productor para dar salida a sus artículos y productos.

Miente el médico a sus enfermos. Miente el letrado a sus clientes. Miente el sabio, miente el geógrafo, miente el historiador, como miente también el inventor.

Miente el vulgo, mienten las clases doctas y las clases directoras, como miente el meningo y miente el gran señor.

Miente el banquero como el manesstral.

Mienten las corporaciones como miente el individuo.

Miente la justicia mundana, como mienten los representantes de la justicia divina; y en este comercio universal y en este trato de continentes, de razas, de pueblos, de naciones, de individuos, mentimos todos de un modo descarado y nos hacemos la guerra de la mentira por sostener la mentira, porque perdurará la mentira.

Hay mentiras directas y mentiras reflejas.

Mienten unos por hábito ó por costumbre; mienten otros por pusilanimidad ó por cobardía; mienten otros por testarudez, muchísimos por provecho y por egoísmo; son muchos los que mienten por hipocresía; los mentirosos por cálculo son innumerables.

Se miente en la calle, en el campo, en el paseo, en el salón, en la casa. La vida de relación es una completa mentira, y la vida íntima es tan mentira como aquélla.

Mentimos en el vestido, mentimos en la comida, mentimos en el aseo, como mentimos en los años y en la salud.

El teatro no es más que una parodia mal trazada de la ficción y de la mentira de lo que llamamos la vida real.

El amor, todos los sentimientos más acendrados y de que mayor alarde se hace, no son más que insignes mentiras.

A nuestra cuna acude la mentira con una falsa ponderación de que se hacen lenguas los deudos, y la adulación persigue hasta la tumba cantando las excelencias del muerto, aunque no tuviera ninguna.

Desde la plataforma mística coronada por atributos divinos, pasando por los estrados de terrenos tribunales, hasta el inmundo calabozo donde se retuerce el asesino herido por sus remordimientos, luchando contra la impotencia por vengarse de una sociedad que le condena, no se ve otra cosa que los productos de la mentira, germen que procrea en todas las comarcas, que habita todos los climas y que vive en todas las temperaturas.

Es común a todas las razas y a todos los hombres; ni excluye capacidades ni condiciones; tampoco distingue de sexos ni de edades; el varón y la mujer, el niño, el adulto, el hombre maduro, el viejo, todos mienten, todos se engañan.

Se blasona, sin embargo, de la verdad; se alardea de rectitud y de severidad, y yo lo declaro: no conozco más verdad que una, no hay más verdad que la verdad de que todo es mentira.

Este podría ser tema para un libro extenso, pero muy práctico, que nosotros no hemos de escribir, porque nos falta entendi-

miento, tiempo, voluntad y dinero, pero que si no se ha hecho, creemos que se hará. Libro que, sería de gran resonancia y de extraordinario éxito, por lo mismo que señala a la humanidad sus errores y al hombre el vicio que más le domina, y que por lo que le persigue, por ce un eterno compañero que va con él a todas partes, sin dejarle ni un momento solo, temeroso, sin duda, de perder la partida al primer desdén.

Los retrocesos a que estamos condenados, el imperio de la teocracia, el egoísmo en que vivimos y la cobardía en que se informan los actos humanos, no es ni más ni menos que esa alianza del dominador despótico que paraliza nuestros nervios y nuestras aptitudes para marchar unidos en busca de la verdad, que disputa de continuo el imperio absorbente y dominador de la mentira que lo domina todo, auxiliada por el despotismo hipócrita y por la ficción religiosa de un paraíso inventado para el bien y de un infierno amenazador con todo linaje de castigos.

La verdad no parecerá, como no se hará justicia a la razón, mientras no impera el derecho en el mundo. La opresión y la tiranía viven con la mentira, y la mentira será señora del mundo mientras la sociedad no destruya a los opresores y a los tiranos.

## CORREO DE MADRID

19 Julio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. La junta provincial de la Unión Nacional rechaza la dimisión de Paraiso, ratificándole su confianza.

Lo hará así público en un meeting que prohibiéndolo en Madrid se celebrará en Guadalajara.

Miñesa dice que aunque opúsose a la resistencia, sometese a la opinión de la mayoría. Tivira afirma que la Unión puede ser una fuerza poderosa y que continuará con ella Paraiso.

Rubio, partidario de la intransigencia juzga insustituible a Paraiso.

Señala la radicalísima doctrina de Costa y su timidez de procedimiento.

Zurita dice que Madrid responderá al llamamiento de Paraiso.

Aludiendo a la exclusión de Costa dice que allanarás los obstáculos para redoblar la campaña.

En el mismo tono que estos unionistas se expresan algunos telegramas recibidos de provincias.

Asegúrase que se ha ordenado que el «Carlos V» se prepare para marchar a China.

Se dice que Castro sustituirá interinamente a Paraiso.

Se ha ultimado el Decreto sobre pago de los maestros.

Estos cobrarán por las D. legaciones, de Hacienda exigiendo estas a los ayuntamientos el ingreso de estos sueldos.

El Corresponsal.

## Varias noticias

Se ha concedido licencia a D. José García Torremocha, médico del cuerpo de Beneficencia, habiéndose encargado nuestro querido amigo el afamado médico Sr. Santa Olalla.

Ha aceptado el cargo de vocal en los Juegos Florales, D. Cristobal Pacheco.

### EL CARTEL DE LAS FIESTAS

Anteayer se fijaron en las esquinas de la capital los grandes carteles de fiestas confeccionados en la litografía de nuestro querido amigo D. Tomás Muñoz, y cuyo boceto es original de nuestro paisano el notable pintor alcantino D. Eliodoro Guillen, que han resultado preciosísimos como original trabajo muy artístico por cierto.

Si el Sr. Guillen no tuviera una acrisolada reputación de pintor notable, ahora la habría conquistado en ese cartel que aplauden cuantos le ven.

Nuestro aplauso al inspirado artista, al señor Muñoz y a los dibujantes Sres. Such, Peña, Reyes, Campos y el inteligente estampador Sr. Costa, pues bien lo merecen.

No hemos recibido ningún ejemplar del cartel, como otras veces, y si dos programas pequeños, lo cual que nos extraña mucho, atribuyéndolo a olvido.

Hemos recibido el lujoso cartel de los Juegos Florales, organizados por la Cruz Roja de Orihuela y que han de celebrarse en aquella ciudad el 17 del próximo Septiembre. Agradecemos la atención.



# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Hemos tenido ocasión de admirar el magnífico regalo adquirido por la Excm. Diputación en la joyería de D. Federico Amérigo, consistente en un artístico servicio de helado, con destino a los Juegos Florales que se celebrarán en Orihuela el 17 de Septiembre próximo organizados por la Cruz Roja de aquella ciudad.

Según nuestras noticias son dieciséis los carruajes suscritos para la Batalla de flores que se celebra en las próximas fiestas del mes de Agosto.

Para este acto dicese que se construirán tribunas en la acera de la Esplanada, capaces cada una para ocho personas, que se adjudicarán por subasta.

En el paseo contiguo a la carretera se colocarán cuatro hileras de sillas.

Por el gobierno civil se ha concedido autorización a los vecinos del barrio de San Roque para celebrar festejos desde el día 24 al 27 del actual.

Tárrega, el incomparable artista, es muy elogiado por varios colegas locales que asistieron a una velada y banquete en casa del reputado médico republicano D. Antonio Rico, en la que tocó Tárrega la guitarra. Unimos a esos elogios el nuestro, porque son merecidos.

Dice *El Noticiero* que un importante elemento de la Union Nacional, ha visitado las oficinas de la recaudación de contribuciones, tomando nota de los objetos embargados, para recogerlos mediante el pago de la contribución.

Ayer ya no se practicaron embargos en esta capital, por los agentes del fisco.

Esta noche se celebrará en el Café del Comercio una velada hipnótica y de prestidigitación, presentándose al público el notable artista Sr. Bermúdez, que se encuentra entre nosotros.

Se encuentra en Alicante el distinguido y notable actor D. Miguel Cepillo que ha venido a esta capital a restablecer su quebrantada salud.

Al mismo tiempo ultimará el contrato con la empresa del teatro Principal, para la próxima temporada cómica.

## DURANTE EL VERANO

Seguendo la costumbre de todos los veranos serviremos la suscripción sin recargo alguno, no siendo para el extranjero, a nuestros abonados de Alicante que por esta época se ausentan, rogando a los que así lo deseen remitan a esta administración la nota correspondiente

El director de la Escuela Normal Superior de maestros nos ha invitado a las conferencias pedagógicas que desde el día 22 en adelante se celebrarán en esta Normal, dando principio a las nueve de la mañana.

Han salido para Barcelona y sus posesiones de Francia, acompañada de su bellísima hija Luisita, la distinguida familia de Leach.

Por el excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza, se ha designado para formar parte en la Junta provincial del censo de esta capital en concepto de vocal el comandante del regimiento de infantería de la Princesa D. Juan Soria del Castillo.

Ayer quedaron encerrados en esta plaza los becerros que se correrán en la corrida organizada por la sociedad «La Aurora» para el próximo domingo.

Hay mucha animación para esta corrida.

## A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

**MOLISMINI**  
Infaliblequita manchas—Droguería «El Timon», Calatrava. Alicante.

## GRAN COMERCIO DE MOLDURAS PARA MARCOS DE VICENTE FERRIX

Unica casa en Alicante  
Especialidad en marcos fantasía y cornucopias,

PRECIOS SIN COMPETENCIA  
Plaza del Progreso num. 3

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*  
Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

## UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mútua de consumo general

Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece a esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificios alguno.

Muy en breve se darán a conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailén, 13, segundo, derecha.—Alicante.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

## LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ  
Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15  
Servicio á domicilio

## CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país;

SERVICIO ESMERADISIMO  
Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.  
Esplanada, 53 y Victoria, 8.

## A LAS FAMILIAS Gran Droguería EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

## ULTIMA HORA

Madrid 20 (5'4 t.)  
Aumenta por momentos la gravedad de la huelga de panaderos de Madrid.— En el expreso de San Sebastián saldrá a las seis el Sr. Silvela.—Dice un telegrama de Zaragoza que la Junta Sindical de los gremios comunicó al Sr. Paraiso no admitese dimisión.— Confírmase visita inspección Ayuntamiento Barcelona.— Pidal irá en breve á representar á España en el Vaticano jubilado entonces al actual embajador Sr. Meriy del Val.

Madrid 20 (6 t.)  
Afirmádose reformas enseñanzas.— Chinos antes evacuar Tien-Tsin mataron sus mujeres evitar cayesen poder europeos.— Virrey Petchili suicidádose.— Noticias contradictorias China. El día 9 los ministros extranjeros estaban indemnes en Pekin.— Es inexacta la noticia de que los aliados europeos estén en desacuerdo en Tien-Tsin. Se anuncia una gran victoria de los aliados.  
00'00-27'10.

ALICANTE  
IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

—Pero hay pocos millonarios, monseñor, que tengan razón tan sana y admirable como el hombre de cuarenta escudos—dijo el barón.

—¡Oh, querido Graün! sois un sabio, y me engrandecéis á vuestro modo!—contestó Rodolfo con ironía burlona, mientras que el barón miraba á Murph con el aire embarazado de un hombre que echa de ver demasiado tarde que ha dicho una tontería.

—A la verdad—continó Rodolfo—que no sé mi querido Graün, cómo agradeceros la buena opinión que tenéis de mí, ni con qué lisonja pagar la vuestra.

—Monseñor, os suplico que no oméis ese trabajo—dijo el barón, el cual se había olvidado por un momento de que Rodolfo aborrecía la lisonja y se vengaba con burlas crueles del que se atrevía á adularlo.

—¡Qué decís, barón! No quiero ser menos que vos: alabáis mi entendimiento, y quiero ponderar el mérito de vuestra inimitable persona; porque, palabra de honor, barón; lo más que representáis son unos veinte años de edad, poco más ó menos: la mejor estatua de Antinoe no tiene partes más sobresalientes.

—¡Ah, monseñor, piedad!  
—Miradle, miradle, Murph, y decid luego si hay en el mundo un Apolo de formas más esbeltas, elegantes y juveniles.

—Perdonadme, monseñor: hacía ya tanto tiempo que no había cometido la indiscreción de alabaros...

—Miradle con atención, Murph; ¿no veis aquel círculo celestial que sujeta los bucles de su preciosa cabellera negra?

—¡Ah, monseñor, piedad, piedad; estoy arrepentido!—dijo el desgraciado diplomático con una especie de desesperación cómica.—(No se habrá olvidado el lector de los cincuenta años del barón, de su cabello canoso, crespo y empolvado; de su gran corbata blanca, ni de su rostro enjuto.)

—Perdonad al barón, monseñor; no lo abruméis con el peso de tanta mitología—dijo Murph sonriendo.—Quedo responsable ante V. A. B. de que en mucho tiempo no volverá á profetar una lisonja, ya que así se llama la palabra «verdad» en el nuevo vocabulario de Gerolstein.

—¿También tú, Murph? ¿También tú te atreves?..

—Monseñor, me da compasión el infeliz Graün, y quiero participar de su castigo.

—Señor carbonero particular mío; os honra muchísimo ese tributo de generosa amistad.

Pero hablemos serios, amigo Graün: ¿cómo habéis podido olvidaros de que sólo permito la lisonja á Harnein y á otros de su jaez? Porque haciendo justicia, debemos confesar que tampoco ca-



**Almacén de Arroz Valenciano.**

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

**La Cerámica Alicantina**  
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeurs (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Leuit, y Maard et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**  
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ  
DIRIGIDO POR  
**DON CELESTINO CHINCHILLA**  
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamento, tos y demás datos que en oficio ten de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'47.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

brían hacer bien otra cosa: es el único ramo que han cultivado. Pero un hombre de vuestro gusto y talento, barón. Vamos, no lo concibo.

—Pues bien, monseñor—dijo resueltamente el barón—conozco la aversión que profesa V. A. R. á toda clase de lisonja y nada más natural en un carácter serio y orgulloso: ahora quisiera decir únicamente dos palabras.

—Eso ya es menos malo, barón. Explicaos.

—Eso, monseñor, viene á ser lo mismo que si una mujer hermosa dijese á uno de sus admiradores: ¡Vaya una novedad! ya se que gusto á todos, y esa aprobación me parece vana y fastidiosa. ¿A qué fin insistir en la evidencia? ¿Se le ha ocurrido jamás á nadie ir gritando por las calles un día de buen sol, para que todo el mundo lo sepa, que el sol es resplandeciente?

—Eso está mejor dicho, barón, aunque es más peligroso; y así, para variar vuestro suplicio, os confesaré que el infernal Polidori no hubiera discurrido mejor para ocultar el veneno de su adulación.

—Callaré, monseñor.

—Por manera que V. A. R.—dijo Murph con seriedad—no duda que Polidori sea esa misma persona que vive en la calle del Temple.

—No; ya sabéis que se halla en París hace algún tiempo.

esta noche una visita en la calle del Temple á madama Pipelet, con intención de disipar por un momento la melancolía de su marido, víctima del infernal Cabrión.

—Monseñor nos ha pintado á ese Alfredo tan á lo vivo, con su aire doctoral y su sombrero inamovible—dijo el barón,—que me parece que lo estoy viendo en su cuarto oscuro y ahumado. Por lo demás, creo que V. A. R. se halla satisfecho de las indicaciones de mi agente sec: eto. ¿Ha satisfecho el deseo de V. A. esa casa de la calle del Temple?

—Sí, y aún he descubierto en ella más de lo que esperaba.—Y después de un momento de silencio, que guardó para disipar la idea penosa que le inspiraban sus sospechas con respecto á la marquesa de Harville, dijo en tono más alegre:—Es una puerilidad que apenas me atrevo á confesar, pero hay en estas aventuras un contraste que no deja de tener su mérito; después de haber brindado esta mañana con madama Pipelet y de haberle guardado la portería, hallarme convertido esta noche en uno de esos entes privilegiados que reinan «por la gracia de Dios» en este mundo sublinar... A pesar de que aquí podríamos aplicar el cuento del «hombre que tenía ochenta escudos», y hablaba de sus rentas como un millonario—añadió Rodolfo á manera de paréntesis, añadiendo á la corta extensión de sus Estados.

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se reogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diigencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.